



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:18

PAG - 1 -

Primera Entrega

Sábado 01 de mayo de 2004

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+Gran susto en el aire.

+Avión de la línea aérea Sol Air logra aterrizar luego de sobrevolar Managua por casi una hora y sin un motor.

+Capitán de la aeronave informó del percance a los pasajeros en pleno vuelo y los llama a guardar la calma.

+Poco avance en el tramo Chinandega-EI Guasaule.

+En cuatro meses, la empresa mexicana sólo ha ejecutado poco más del uno por ciento de los trabajos.

+Preocupa nuevo impuesto a cigarrros.

+El incremento de la tasa al Impuesto Selectivo de Consumo (ISC) a los cigarrillos propuesta por el Presidente de la República, Enrique Bolaños, este jueves, para financiar el Programa del Vaso de Leche Escolar, sentaría un precedente de magnitudes negativas, porque el Ejecutivo podría decidir en el futuro otras reformas tributarias para resolver problemas sociales, advirtió el jurista Julio Francisco Báez.

+Denuncian seis violaciones por semana en Managua.

+Al menos seis violaciones sexuales por semana fueron cometidas como promedio en Managua, durante los primeros tres meses del año, indican los archivos policiales.

El Nuevo Diario

+Indignación mundial.

+ Imágenes de torturas y humillaciones a iraquíes por marines de EU.

+Crueldad y actos de obscenidad con los prisioneros.

+De los actos de vejaciones participan hombres y mujeres.

+Cruz Roja, ONU y Liga Árabe no salen de su asombro.

+Carretera será un desastre.

+ Bolaños y Solórzano aceptaron que Hispánica bajara calidades.

+Gobierno cedió a presiones y se cambiaron los planes diseñados.

+Sólo dos rotondas, tramos de dos carriles y material reciclado.

+Carro rifado por END fue hasta San Judas.

+No podía creerlo.

+Suerte y bendición para encontrar trabajo

+Contralor detalla fraude de Ozuna.

+ Magistrado se lava las manos.

+La candidata a vicealcaldesa y Marco Aurelio Sánchez causaron daño millonario al Estado.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:18

PAG - 2 -

Hoy

+ ¿Dónde están los mil galones?

+Investigaciones sobre supuesto derrame de Texaco de Masaya confirman faltante de combustible.

Editorial

La Prensa

Los desafíos de la UE al ampliarse.

“Hoy primero de mayo diez Estados se agregan a la Unión Europea, llegando a 25 los miembros de esa comunidad que reúne a 500 millones de personas. Con ello termina una separación artificial que separó en dos al Continente Europeo por más de seis décadas. Debe recordarse que el aporte (no préstamos) a los países candidatos fue desde el 2 000 de 21 billones de euros, fuera de compensaciones a agricultores. A esto habría que agregar la debilidad del euro, la recesión en países como Francia y Alemania que mantienen déficit fiscales mayores que los permitidos. Queda Gran Bretaña, la escéptica que rechaza el federalismo europeo. La prueba de fuego es la aprobación de la carta constitucional de la Unión Europea. Esta ampliación constituye eventualmente una ventanilla alternativa para América Latina. Por ejemplo, ese magnífico ejemplo de Unión Europea está lejos de reproducirlo Centroamérica, que inició el camino poniendo la carreta delante de los bueyes: en vez de escoger la ruta económica (aduanas coordinadas y libres) como andamio, creó organismos políticos infuncionales”.

Caricaturas

La Prensa

El Papel de la ONU

Ayer



Hoy



El Nuevo Diario





MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:18

PAG - 3 -

Opinión

La Prensa

Lucha obrera ¿contra quién? (Eduardo Enríquez)

“Este es un país quebrado y aunque los obreros cargan con un gran peso, es menor al que tienen que cargar los desempleados. Y si los obreros no pueden seguir viviendo con los salarios de hambre que les pagan, menos que puedan vivir los desempleados; y tampoco las empresas pueden subsistir con altísimos costos de producción y una pesada carga tributaria; pero el gobierno no podrá hacer lo poco que hace si no “le saca el jugo” con impuestos a todas las actividades que puedan producirle algún tipo de ingreso. El trabajador podría trabajar con más ahínco; el empresario podría reducir sus márgenes, y el gobierno podría ser más eficiente y gastar menos en los lujos de sus altos funcionarios, eso es deseable en las actuales circunstancias, pero dentro del panorama completo cada una de esas mejoras tiene un peso mínimo”.

Una lucha antigua. (César Augusto Bravo Vargas)

“Este primero de mayo me parece un día propicio para reflexionar de cómo andan los derechos laborales de los nicaragüenses. La difícil situación económica que se agrava con las políticas económicas que están ejerciendo, cada día que pasa, una mayor cohesión al pueblo, hace que hasta los sectores laborales más fuertes estén siendo víctimas de insospechados atropellos. Los índices jamás alcanzados de trabajo infantil son verdaderamente alarmantes, y “el viejo de El Raizón” y sus asesores han ignorado por completo la Declaración de los Derechos de los Niños. Un segundo sector vulnerable lo constituye la mujer, para quien la doble jornada no es el único obstáculo que vencer en su inserción en el campo laboral, los bajos salarios que perciben por la misma labor que desempeña un varón es otra de las desigualdades. Crueles han sido las medidas económicas estatales y privadas con que castigan al trabajador nicaragüenses, considerando que un salario mínimo mensual promedio es de 1,100 córdobas, valor que es totalmente insuficiente para adquirir la canasta básica y que menos para llevar una vida digna. A esta realidad tan sólo escapan la alta clase política y la aristocracia más refinada”.

La crisis del sindicalismo. (Adolfo Bonilla)

“Al igual que los partidos políticos, las organizaciones sindicales ya no ostentan ninguna ideología (sólo han quedado las etiquetas), pero lo más triste de todo esto es que aparentemente ya no sustentan objetivos a mediano ni largo plazo. Han quedado entrampadas en el cortoplacismo. En el fondo han llegado a perder su razón de ser, su esencia, se han desnaturalizado. Han quedado castradas de sus impulsos naturales para diseñar su propia política de los trabajadores, por los trabajadores y para los trabajadores. Más que rezagado pareciera como si el movimiento actual de los trabajadores de Nicaragua ha quedado desfasado, como si permaneciese perplejo ante los cambios vertiginosos ocasionados por los dramáticos avances de la ciencia, la tecnología y la globalización que inevitablemente llegan hasta este rincón del planeta”.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:18

PAG - 4 -

El Nuevo Diario

Dinos cómo sobrevivir a nuestra locura. (Francisco Javier SANCHO MAS)

(1º de mayo, día de los trabajadores)

“cada vez se va haciendo más difícil comprender que los salarios de la mayoría de los trabajadores de este país no llegan ni para cubrir lo básico de la canasta básica, porque no es posible alardear de nación frente a una masa de gente enferma que no halla con qué curarse donde supuestamente curan, porque no es comprensible que los ancianos trabajadores sigan a destajo burlando a la muerte para que aún les dé tiempo de completar el último trabajo, mal pagado, en otra casa de pobres; porque es increíble que en los que legislan y distribuyen la riqueza no haya corazón para mirar este sufrimiento; porque ya se hace difícil sobrevivir a esta locura en la que hemos ido cayendo y consintiendo todos”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+PLC se acoge a amparo.(Pág.2 A)

+Para evitar ser destituidos de sus cargos, los directivos parlamentarios liberales invocarán el amparo.

+Aseguran que no hay votos para recomponer directiva y desestiman que Herrera se sume.

+Nuevo hallazgo en caso delitos electorales. (Pág. 3 A)

+La Contraloría General de la República (CGR) fue requerida por la juez Juana Méndez para que envíe información sobre cincuenta cheques librados a favor del Partido Liberal Constitucionalista (PLC), emitidos desde distintas instituciones del Estado, entre 1999 y el 2001.

+No hay fondos para mantener carreteras. (Pág. 6 A)

+El director ejecutivo del Fondo de Mantenimiento Vial, César Avilés, aseguró que existe un déficit de un mil 300 kilómetros de carretera en el país, a los cuales no se les puede dar atención por falta de recursos económicos.

El Nuevo Diario

+Bolaños subestima presencia militar. (Pág. 3 A)

+¡Al final, río Negro ya es de Honduras!

+Presidente “ora” por un mejor invierno, pero insiste en que sequía del río Negro favoreció plenamente a hondureños.

+“¿Acaso quieren que movilizemos tropas allá?”, responde a cuestionamientos sobre militares catrachos en la frontera norte.

+Corte ratifica fallo en favor de Casimirri. (Pág.6 A)

+Once años de inestabilidad terminaron para Alessio Casimirri.

+La Sala de lo Penal de la Corte Suprema de Justicia ratificó su nacionalidad nicaragüense, y rechazó la extradición promovida por el gobierno de Italia.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:18

PAG - 5 -

+Mafia forestal libre con paro del Inafor. (Pág.13 B)

+Empleados del triángulo minero suspenden toda actividad.

+Exigen reforma al presupuesto 2004 para que Hacienda incluya salarios de funcionarios

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (EDICIÓN NOCTURNA)

CDNN 23

Programa: **Entrevista CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitado: Lic. Regina Hurtado (Dir. Promoción INTUR) / Lic. Manuel Estrada (Gerente General MERCOSA)

Tema: Feria Turística (TREX) / Promociones de MERCOSA

CDNN 23

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora Sánchez

- No fue transmitido

EXTRAPLUS 37

Programa: **Adelante Nicaragua**

Presentador: Manuel Espinoza

Invitados: Padre Kiko Vitta (Rector del Seminario Redemptoris Mater Nuestra Señora de Guadalupe)

Tema: Inauguración del Seminario Redemptoris Mater Nuestra Señora de Guadalupe

EXTRAPLUS 37

Programa: **Otra Noche**

Presentador: Marcio Vargas

Invitados: Jesús de Santiago (Propietario de Hispamer)

Tema: Mes del Libro

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (EDICIÓN NOCTURNA)

Radio 15 de Septiembre

Programa: **La voz de Camino Cristiano**

Director: Manuel Navarrete

Tema: Repriss

Radio 15 de Septiembre

Programa: **Desde la derecha**

Director: José Payán

- No fue transmitido



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:18

PAG - 6 -

Radio 15 de Septiembre

Programa: **La verdad aunque duela**

Directora: Nubia Duarte

- **No fue transmitido**

Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Director: Sergio Miranda

- **No fue transmitido**

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (EDICIÓN NOCTURNA)

+La jueza Juana Méndez dio a conocer la documentación del segundo informe del caso de los delitos electorales, Méndez informó que enviará oficios a las diferentes instituciones bancarias , para que le informen el nombre de los dueños o titulares de las cuentas, así como las firmas libradoras de los diferentes cheques que aparecen librados de cuentas del Estado a favor del PLC. **(Noticias 12, Canal 12 / Noticieros CDNN, Canal 23)**

+La reestructuración de la Junta Directiva parlamentaria con 47 votos no garantiza la estabilidad en la Asamblea Nacional aseguran diputados liberales, frente al inminente acuerdo FSLN – A y B **(Telediario 10, Canal 10)**

+La diputada liberal y candidata a Vicealcalde de Managua por el PLC, María Haydee Ozuna, reaccionó a las publicaciones del El Nuevo Diario y dijo que ella tiene derecho a ampararse. “El hecho de que yo me fui de amparo no significa que yo estoy aceptando que yo soy ladrona... me amparé por la justicia que no existe en este país”, expresó Ozuna. **(Noticieros CDNN, Canal 23)**

+Los Amparos a favor de ex funcionarios públicos sólo son admitidos en la forma y no tocan el fondo de la demanda, justificó el Magistrado del Tribunal de Apelaciones, Gerardo Rodríguez. **(Multinoticias, Canal 4 / Telediario 10, Canal 10)**

+El Presidente Enrique Bolaños visitó al Cardenal Miguel Obando y Bravo, el Mandatario hizo una solicitud particular al Prelado, la solicitud consistió en que el 2do. domingo de Mayo los Sacerdotes oren por la llegada de un buen invierno y una buena cosecha. **(TV. Noticias, Canal 2 / Noticias 12, Canal 12 / Noticieros CDNN, Canal 23)**

+Según el Periodista, Cid Largaespada, la Dirección de Canal 12, conoció extraoficialmente que el Presidente Enrique Bolaños llegó a pedirle al Cardenal Miguel Obando y Bravo, que desista de la idea de nombrar mayordomo de las fiestas de Santo Domingo al Vicepresidente José Rizo. **(Noticias 12, Canal 12)**

+Luego del encuentro con el Cardenal, el Presidente Enrique Bolaños se refirió a la destrucción de los misiles SAM-7: “toda la destrucción que vamos hacer de los misiles, queremos hacerlo en el contexto interamericano, no es una cosa nada más de Nicaragua, que venga nos ayude, certifique y sobretodo destruirlos, que lleva mucha técnica, mucho peligro, y queremos hacer un programa con la OEA a nivel panamericano, así es que eso va a depender de lo que acordemos con la OEA, un ritmo lógico, hay que ver el inventario y ver que es lo que los militares creen que es un mínimo necesario para garantía y protección del Estado”. **(Telediario 10, Canal 10)**



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:18

PAG - 7 -

+El Contralor Luis Ángel Montenegro se refirió al contrato de ampliación de la Carretera Ticuantepe – Granada, que fue otorgada a HISPÁNICA y dijo que el titular de Transporte, Pedro Solórzano, no podía mezclar la Ley 290 con la Ley 323, porque ésta última es la Ley de Contrataciones del Estado y es la única que rige cualquier contrato público “y el ministro Solórzano no sabe ni lo que está hablando, debe estudiar a fondo la Ley 323”. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El diputado sandinista, René Núñez, dijo que si un directivo es electo con 47 votos, se puede destituir con 47 votos y ya existe un precedente al respecto cuando se quitó una directiva completa en Diciembre del 2002 con 47 votos. El argumento para destituir a los miembros, es la paralización absoluta de la Junta Directiva. Por su parte el diputado Azul y Blanco, Jaime Morales Carazo, opinó que la recomposición de la Junta Directiva es urgente, para poder agilizar el trabajo legislativo y normalizar el funcionamiento de la Asamblea Nacional. **(Noticias 12, Canal 12)**

+La EMBUSA emitió un comunicado en el que autoriza la reanudación limitada de la asistencia al sector judicial en Nicaragua, a partir del 1ro. de Mayo. Esta asistencia limitada proporcionará apoyo técnico y capacitación al Ministerio Público, a la Oficina de Defensoría Pública y a la Procuraduría General de la República y un apoyo limitado a la Asamblea Nacional. **(Noticieros CDNN, Canal 23)**

+El Ministro de Gobernación, Julio Vega, el Primer Comisionado, Edwin Cordero, y altos mandos policiales hicieron una visita a los complejos penitenciarios de Ocotal, Estelí y Matagalpa. Además visitaron la Clínica departamental de servicios médicos policiales de Estelí. El objetivo de la visita fue para inspeccionar las condiciones de las celdas y el presupuesto necesario para repararlas. **(Noticieros CDNN, Canal 23)**

+La OEA y el Ministerio de Gobernación lanzaron el proyecto de las Comisiones de la Paz, que funcionarán en 57 municipios de los más alejados del centro norte del país. Un representante de Gobernación y la OEA coordinan acciones para garantizar la seguridad ciudadana a los habitantes de esta zona rural. La segunda parte del proyecto incluye el desempeño de policías voluntarios. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El diputado sandinista, Walmaro Gutiérrez, criticó al Presidente Enrique Bolaños por el anteproyecto de Ley de gravar con un nuevo impuesto a los cigarrillos. Gutiérrez dijo que ni el Presidente Bolaños, ni sus funcionarios de la DGI han tenido la capacidad de ampliar la base tributaria. Gutiérrez propone que de una serie de empresas del Estado, que no están transfiriendo sus ingresos al Presupuesto, como la EPN y el Aeropuerto, se saque la plata para el vaso de leche **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Presidente del COSEP, Alfredo Cuadra, dijo que ellos han aceptado tres reformas fiscales, pero también hay un compromiso público de que no habrían más reformas fiscales y el nuevo impuesto a los cigarrillos es una nueva reforma fiscal, “y nosotros no podemos estar aceptando una reforma más, y no podemos estar aceptando cuando hay una palabra de por medio y no se cumple”. Agregó que subir los impuestos lo que logra es incentivar el contrabando y baja las recaudaciones. Cuadra también dijo que hay otras formas de sacar el dinero, como la reducción de gastos superfluos de las instituciones públicas y así financiar el programa del “vaso de leche **(Noticias 12, Canal 12 / Noticieros CDNN, Canal 23)**

+Diputados matagalpinos integraron una Comisión Especial en la Asamblea Nacional, para darle seguimiento a los acuerdos de Las Tunas y garantizar que estos se cumplan. La Comisión está integrada por: María Auxiliadora Alemán, Alba Palacios, Maximino Rodríguez, Jaime Cuadra, Augusto



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:18

PAG - 8 -

Valle y Nelson Artola. **(Noticieros CDNN, Canal 23)**

+Más de 100 maestros del CEGNA están en paro parcial para protestar, porque el Gobierno no les ha cumplido con la promesa de incrementarles el salario. **(Multinoticias, Canal 4)**

+El Presidente Enrique Bolaños minimizó las alarmas que han surgido ante la presencia de militares hondureños en la zona del Río Negro. Respecto al 6% de las universidades el Presidente dijo que siempre han cumplido con entregarlo e incluso este año darán un poco mas del 6%. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+Edén Pastora dijo que si lo citan como testigo en el caso de intento de asesinato contra Arnoldo Alemán; irá por respeto al Poder Judicial, pero preferiría que no lo citaran en conspiraciones etílicas. **(Noticieros CDNN, Canal 23)**

+Según el Presidente del Tribunal de Apelaciones de Managua, Luis Gerardo Rodríguez, este Tribunal está en una situación económica crítica, lo que provoca retraso de la justicia. Rodríguez dijo que si siguen así podría cerrar esa institución por falta de presupuesto. **(Noticias 12, Canal 12)**

+La 3ra. Orden más antigua del Cristianismo, la Orden de San Juan de Jerusalén, incorporó a nueve integrantes más, todos de origen nicaragüense, la ceremonia se realizó en León, entre los nuevos caballeros se encuentran los Magistrados de la CSJ, Rafael Solís, y Carlos Guerra, también está el nombramiento del Vicepresidente de la República, José Rizo, pero este no asistió al evento. **(TV. Noticias, Canal 2 / Noticias 12, Canal 12)**

+El Magistrado Silvio Américo Calderón dio a conocer que todos los partidos políticos en estas elecciones municipales tendrán que conseguir al menos el 4% de los votos para no perder su personería jurídica, pues así lo decidió la Corte Suprema de Justicia. Al respecto Luciano García, precandidato a la Alcaldía de Managua por el Partido Conservador, expresó su total desacuerdo, en cambio, el diputado Wilfredo Navarro dijo que esto era lo correcto, porque han hecho partidos como negocios, personas que no tienen representatividad ni liderazgo andan organizando partidos para obtener privilegios y prebendas. **(100% Noticias, Canal 63)**

+El candidato a Alcalde de Managua por el PLC, Pedro Joaquín Chamorro, se reunió con representantes del transporte selectivo de Managua, para conocer las inquietudes de este sector y así formular su política con relación al sector transporte, cuando gane las elecciones de Managua en Noviembre próximo. **(Noticias 12, Canal 12)**